



## Comentario / Marco Antonio Zamarripa González (Periodista)

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE HERNÁNDEZ).- “Ya se volvió costumbre, los domingos hay conferencia del gabinete de seguridad. Ayer, sin embargo, una respuesta dejó más preguntas que certezas. Al secretario Omar García Harfuch se le preguntó por ‘El Limones’ y sus presuntos nexos con la CATEM. Y no es que uno esté loco, ni que vea fantasmas desde la trinchera opositora, los hechos están ahí, fotografías en redes sociales, cuentas con el nombre del sindicato, playeras con el logo, apariciones en la **Cámara de Diputados**, discursos, eventos y cercanía pública con **Pedro Haces**, líder de la CATEM. Todo documentado.

Pese a ello, la respuesta oficial fue que por el momento no se investigan nexos y que la detención se debe únicamente a denuncias simples de extorsión. Nada más.

Ese por el momento. Fue suficiente para que Haces saliera a festejar el deslinde. No es sorpresa, es un personaje al que le encantan las celebraciones, las haciendas, la música y los banquetes. Pero la pregunta de fondo permanece intacta, ¿de verdad se trata de un caso aislado?

Porque hay algo que parece haberse traspapelado. En agosto pasado, empresarios de la Comarca Lagunera—Durango y Coahuila— enviaron una carta directa a la presidenta Claudia Sheinbaum y al propio secretario de Seguridad. No era un rumor ni una insinuación, era una denuncia frontal con firmeza que continúan las extorsiones y cobros ilegales, que siguen amenazando la economía regional a manos de operadores vinculados a la organización sindical CATEM y grupos del crimen organizado”.

<https://drive.google.com/file/d/1kSshFW98km3esq91Bg5oJmUiLpJL-q8N/view>